

HELLOくさなぎ

NO.9

2022年11月11日発行
 発行／一般社団法人草薙カルテッド
 有度地区まちづくり推進委員会
 企画編集／文化教育事業部
 問合せ先／事務局070-1616-4055



八月二十七日（土）の夕方からJR草薙駅の南口と北口の広場にお店が出て、賑やかに盛り上がりだしたのをご存知でしょうか？この日は草薙カルテッド主催で「草薙まちづくりサロン」というイベントが開催されました。このイベントを開催するに至った経緯などを紹介します。

皆さんは「草薙駅周辺まちづくりビジョン」というものがあることをご存知でしょうか？まちづくりビジョンとは、草薙駅周辺に係るすべての人が目標と想いを共有しながら、めざすべき草薙駅周辺のまちづくりを進めていくための考え方をとりまとめたものです。約十年前、JR草薙駅の建替え工事や草薙駅南口のタワーマンションの建設などといった再開発事業をきっかけとして、再開発完了後のまちのビジョンを検討するための「草薙駅周辺まちづくり検討会議」が発足しました。地域の想いを取りこみながら、子どもや孫の世代にも継承できる計画として右図のようなビジョンを定めました。草薙カルテッドは、このまちづくりビジョンに沿って事業を行ってきました。

「草薙駅周辺まちづくりビジョン」

【まちづくりの理念】

「次代につながる選ばれる街」
 ～草薙周辺に住む人、来る人、みんなが主役～

【あるべき姿】

<p>緑につつまれながら ～「緑」と暮らし～ 草薙の景観的特徴である「緑」を生かし、健康的で魅力的な市街地環境を形成します</p>	<p>知を創造する ～「文教」の街～ 文教地区としての地域の誇りや、歴史性・文化性を最大限に活かし、新しい魅力を広げていきます</p>
<p>ほっとする ～「安全・安心」な街～ いつまでも「安全で、安心して暮らし続けられる街」として、住環境の改善と維持向上を図ります</p>	<p>コミュニティを、未来へ ～「にぎわい」のある街～ 街を利用する様々な関係者が常に積極的な役割を持ち、多様な活動により街の魅力を高めていくことを目指します</p>

草薙駅周辺 まちづくりビジョン



これからの草薙を考える

十年前から現在に至るまで、草薙の街はハード面もソフト面も大きく変わってきました。そこで草薙カルテッドではこれからの十年後の草薙を見据えた、新たなビジョンの検討を始めました。そのため、検討会議を開催したり、地域の声を集める機会をつくっています。その取り組みのひとつとして「草薙まちづくりサロン」を開催しています。第一回は八月二十七日に開催しました。

今後のまちづくりサロンの予定

- 4回目：1月27日（金） 18:30～20:30
 テーマ「安心安全のまちづくり（仮）」
- 5回目：2月18日（土） 14:00～16:00
 テーマ「にぎわいのまちづくり（仮）」

最新情報は、草薙まちづくりビジョン特設サイトで更新しています。ぜひご覧ください。

サイト URL
<https://kusanagi-machi-vision.studio.site>



草薙まちづくりサロンとは、草薙に関心のある人たちが草薙地区の十年後を考える場です。これまでの活動を振り返りながら、これからの活なまちにしていきたいかを気軽に楽しく話せる会です。全五回を予定しており、毎回違ったテーマでお話します。

第一回はキックオフイベントとして開催しました。事前申し込みは不要で様々な人から立ち寄り、意見をいただける場を作りました。トークディスカッションには地元の方、金融機関、学生、カルテッドメンバー計四名に登壇いただきました。約百名が来場し、ドリンク片手にゲストの話の聞いたり、意見やアイデアを共有したりしながら、参加者同士で交流を深めました。

草薙まちづくり サロンとは

草薙駅前広場

にぎわいとつながりを生み出す

草薙カルテッドでは、草薙駅南口イベント広場と北口芝生広場の運営管理をしています。今年度は様々な方に広場をご活用いただいております、その様子をご紹介します。

キッチンカーや屋台の出店

平日は多くの通勤通学者が行き交う草薙駅前。様々な出店者さまにご利用いただいております。



キッチンカーPAPHILLON



キッチンカー北海道バタークレープ



甘栗屋 ちえすなつ



キッチンカーLa paz



イベントスペース

全面貸切によるイベント開催もされています。南口イベント広場は、可動式ベンチやプラント、テントなどを固定するアンカーもご利用いただけます。

北口芝生広場は、カルテッド会員の方が整備してくださっている芝生が気持ちよく、イベントスペースとして好評です。夜間は駐輪場建物壁面のスクリーンに映像を投影することもできます。



イベント 草薙駅前ピアガーデン・駅前パル



イベント Have a Kusanagi Day!



駅前パルクール教室



自転車修理 サイクルメンテ

他にも、自転車修理のブーシヤパルクール教室等、利用者の方によって多彩な活用をいただいています。皆さんも草薙駅前広場でやってみたいことがありましたら、カルテッド事務局までお問合せください。

草薙駅前広場の
インスタグラムも
ご覧ください!



三年ぶりの開催 つながるくさなぎ夏 フェス2022

つながるくさなぎ実行委員会
草薙商店会

八月二十一日(日)に「つながるくさなぎ夏フェス2022」を開催しました。今回は「浴衣と涼」をテーマに企画しました。ワンコインヘアアレンジや着付け、「浴衣でハッピー割」等の浴衣で楽しめる企画や、シャボン玉や水でっぽう等の水遊びコーナーを充実させました。

また、今回は初めてJR草薙駅前南口イベント広場を会場として使用し、トラポリン体験・パルクール体験も行いました。コロナ禍で昨年と一昨年は中止だったため、三年ぶりの開催でしたが、新しい企画に挑戦し、約八千五百名の来場がありました。

今回は、十二月十七日(土)に「つながるくさなぎ冬フェス2022」を予定しています。お楽しみに!



忘年会ご予約受付中!

ランチ&テイクアウトもやっています

Bistro allegro assai
ビストロアレグロアッサイ

Onolotto rice
Hamburger

〒424-0886 静岡市清水区草薙1丁目8-20
さかえビル2階【月曜定休日】
TEL 054(348)9000
https://allegroassai.gorp.jp

漢方相談・体質改善

清水で開局40年
つつじ堂は
相談できる薬局です

つつじ堂薬局

つつじ堂本店
清水区草薙1-8-18
TEL(054)345-9059

つつじ堂二番館
清水区草薙1-14-6
TEL(054)347-3353

草薙から花と笑顔をお届けします

花勇
HANAYU
草薙

〒424-0886 静岡市清水区草薙1-7-1 TEL 054-368-5187 FAX 054-348-9773
草薙駅南口交差点すぐ

うど地区の

この人

今回取り上げるのは…私たち草薙カルテッド事務局！皆さんの中には「草薙カルテッド」という名前を聞いたことはあるけど何をやっているのか知らないという方もいるのではないのでしょうか？実は、今ご覧いただいているHELLOくさなぎの発行も草薙カルテッドが行っています。

草薙カルテッドって？

草薙カルテッドは、草薙駅周辺と有度地区のまちづくりを行っている団体です。まちの賑わい創出のために駅前広場の活用を促進したり、地域の歴史や魅力を知ってもらうための謎解きイベントを実施しています。昨年には、駅南口の元青果店跡地のテナントビルの三階に「コラボレーションスペースTak」 という施設を作りました。そこは学生、地域や企業の方に利用いただいています。私たちが主体で事業を行うだけでなく、地域の中様々な団体や人々が連携しやすくなるための支援も行なっています。ここでは紹介しきれないので、ぜひホームページをご覧ください。



事務局メンバーのご紹介！

現在事務局メンバーは五人います。それぞれ本業をしながら草薙カルテッドの事務局を務めております。今回は簡単に各メンバーをご紹介します。



●田口 公一(たぐちさん) 静岡県立大 学小鹿キャンパスで書店の業務をしながら、草薙商店会事務局、地域の補導部など、地域に根ざした活動をしています。商店会事務局として草薙カルテッドの設立に携わり、以降カルテッドの事務局も兼務しています。



●西 美由紀(にしー) 昨年度に事務局へ転職し、訪問介護事業所と兼業しています。学生時代からつながるくさなぎ



●小林 祐介(こば) 地元の求人広告の会社から、昨年度に事務局に転職しました。日頃



●一岡 柊希(いっちー)

介護の仕事をしながら事務局としてイベントの運営などにも関わっています。昨年度、大学を卒業したばかりということもあって、大学生の想いに寄り添いながらそれぞれのやりたいことを支援しています。



●望月 麻里子(まりこさん)

日頃は甘栗屋さんをしています。今年六月から事務局加入。自身が出店者でもあることから駅前空間の活用や出店者のコミュニケーションづくりを行なっています。

夏フェス・冬フェスの実行委員や、子ども食堂の運営など、地域の活動を続けており、地域でのつながりを広げながら、学生や地域の相談窓口となっています。

中で関わる大学生や社会人がお互いにとって良い連携や成長につながるように支援をさせていただいています。

文教トピックス

テーマ 有度の呼称と有度群・有度村・有度山 著者 有度ふるさと研究会 副会長 堀場久允

有度という名称は幼稚園や学校や学習交流館など施設の名前にはありますが、行政上の区画や住所表示には見当たりません。有度地区にお住まいの方でも当初は「どうして『有度』なの？」と思った方も多かったのではないのでしょうか。それは昔、当地を含むこの辺りには有度群と有度村が存在していたことに由来しています。

有度群

七世紀の中頃、大化の改心の後、駿河の国に七つの群が置かれその一つに有度群の名があります。東と北の境は巴川、南は海際、西は宇津ノ谷峠の山裾で、今の駿河区と葵区の一部には旧清水市の西半分を加えた今の有度地区の五十〜六十倍の広さでしょうか？久能海岸は有度ヶ浜と呼ばれていました。群の名前の「ウド」は、一説にはかつて有度山の西側の大谷あたりは大きな入江になっていて、「ウナト(海門)」と呼ばれたのが「ウド」に転化したのではと

のことです。

有度村

明治二十二年四月一日の町村制の施行により、江戸時代から続いた有度郡内の二十一ヶ村が合併して有度群有度村が発足しました。明治二十九年、静岡市が成立したことにより有度群は消滅し、安倍郡有度村となりました。

昭和三十年、清水市に編入合併したことにより有度村は消滅しました。ただ、清水市合併(清水派)をよしとせず、静岡市に合併を希望した人たち(静岡派)は、子どもたち



昭和30年頃の大内山から見た有度地区

有度山

有度山は頂上が日本平のなだらかな丘陵で、有度地区を南からの海風から守り、茶畑やミカン山などの恵みやハイキングコースなど地区の象徴とも言える自然豊かな里山です。約百七十万から一百万年前までの洪

積世の時代に安倍川から流れ出て海底に積もった土砂や砂礫が隆起運動で盛り上がりできてきました。南側の半分は海流に削られて海食崖とな

り、日本平のビヨウブ谷と呼ばれる積もって三保半島となりました。有度地区は有度山から流れ出る吉田川・草薙川・四方沢川・谷津沢川の扇状地に位置して、古代より巴川流域の平野には水田が拓かれていますが、谷田・草薙から馬走にかけての山裾は水の便が悪く田畑の造営には向かないため、多くの古墳が明治の初め頃までありました。

明治以後、この地は扇状地の水はけの良さが茶樹の栽培に適していたことと、茶樹の主流品種の「やぶぎた」を谷田の杉山彦四郎氏が発見したことから、昭和四十年代になると、不動産業者の「有度は第二の軽井沢」などのキャッチフレーズに代表される宅地開発で茶畑はほとんど無くなり、また国の減反政策が農家の離農を促し、増えた休耕地に工場・オフィスが進出して一挙に都市化が進みました。スーパーマーケットやイオンで見かける乳幼児連れたいお母さんが実に多いことは、市内の他地区ではなかなか見られません。地区人口の増加などで明らかですが、これからも有度の発展は続くことでしょう。



この町の皆様に愛され65年 快適ライフ、お届けします 草薙駅前 (株)伊藤電気 Tel/Fax 054-345-0837 ito-denki.jp ●家電販売・施工・修理・電気工事 ●照明プランニング・施工 ●一般家庭用エアコン～業務用大型空調機販売・施工 ●アンテナ共聴工事・CATV工事

静岡市で唯一のSSS級認定眼鏡士 #視力相談 #遠近両用 #10歳若返る #快適メガネ #鼻当てのないフレーム I HARUTA [くさなぎ春田眼鏡店]

耐震構法 SE構法 ak みなさまに愛されて創業50周年 注文住宅部 株式会社アキカマ Tel 054-345-1735

有度地区まちづくり推進委員会

まちづくり通信

うごのおどり

ときどきかっぱれ 開催

踊り仲間たちは、毎年六月頃から「桶は七月〇日だよ。」「長崎は八月〇日」など、盆踊り情報交換をし、有度地区あちこちの会場で踊りまわってきました。「コロナ禍で二年間中止だった盆踊り、「今年こそは」と張り切っていた人も多かったことでしょう。」
ところが、今年も各地区の盆踊りが中止になってしまいました。

そこで有度地区の盆踊りや夏祭りを、この「うごのおどり ときどきかっぱれ」に集めたつもりで開催しました。開催日は八月十九日、有度第一小学校のグラウンドをお借りしました。開催にあたって、花崎連合自治会長に「有度地区まちづくり推進委員会」の主催許可をいただいたり、清水第七中学区三校PTAのOB・OGによる「有度男前横丁」からアドバイスをいただいたりしました。また、連合自治会女性部には放送音楽係で、草薙テラスのメンバーには検温記名の受付係で協力いただきました。出店は計五軒のご協力があり賑やかにしていただき



ました。太鼓グループの「清水つるぎ会」には、たくさんの太鼓で踊りを盛り上げていただきました。その他、電気や音響係で来てくださった方々、運動場の準備をしてくださった方々、多くの人たち



の力が合わさって実行できたイベントでした。一人の「ただ踊りたいだけ」の気持ちからスタートしたのですが、有度地区にはこんなにも助けてくださる人たちがいることを実感し、心強くおもいました。

当日は、実に二百名以上のご来場があり、大きな三重三重の踊りの輪ができました。子どもたちから大人まで幅広い世代の交流ができ、有度地区の活性化にもつながったのではないのでしょうか。「うごのおどり」の代表「有度音頭」からスタートし、「茶つきり節」「港かっぱれ」など三十曲も踊りました。終わった後、何人もの方から「来年もやりたいね」という言葉をいただき、充実感を味わいました。無事に実施できて良かったです。このイベントに関わった全ての方々、感謝申し上げます。
(古牧 ぐずみ)



すいふよう
〜酔って浮かれて踊ろうよ〜

すいふようは、二〇一七年から活動開始。地元の盆踊りなどで知り合った、踊りが好きな仲間が集まりました。いつの間にか口コミでメンバーが増えて、現在登録者数は五十三名です。

有度まつりや交流館まつりに参加したり、有度一小、有度二小への「有度音頭」の指導や七中のスプリングコンサートに協力したりしています。今年は港まつりでも踊りました。



保健委員会
健康チェック



有度地区保健委員会では初の試みで、普段病院に行くほどでもないが、自分の健康状態を知りたい人たちのためにミニ健康チェックを開催しました。健康に関心を持った人が毎月たくさん来場し盛況でした！

これを機に自分の数値を知り、かかりつけ医や専門医に受診し、一日も長く健康寿命を延ばして楽しい日々を過ごしていただければ幸いです。



草薙カルテッド賛助企業のみなさま

静岡銀行／清水銀行／PAPILLON／共生会ライク／(株) KOU こう月／La paz／(株) ブルーストレージ／ちえすなっつ／NPO 法人しずおか共育ネット／社会福祉法人静和会／石川正子設計室／北海道バタークレープ／ミヤマパン／Olive Yoga